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FECHA: Mayo 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen homicidas del taxista”  

 “Protección a candidatos, en análisis”  

 “En pobreza extrema 600 mil en Hidalgo” 

 “Frenarán abusos en estacionamientos” 

 
“Burocracia local lidera bajo costo” 

 
“No llego”  

 
“Privilegiar propuestas pide Fayad a candidatos” 

 “Clausuran el FINI; edición 2012 versara sobre migración” 

 Avala PRD análisis y mejora de leyes; no “ideas al vapor”  

 
“Documentan abuso oficial a migrantes”  

 
“Va el AICM en picada”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Proselitismo inicia mañana: De acuerdo con el calendario electoral, hoy el Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral deberá validar los registros de candidatos y planillas para la renovación de los 84 ayuntamientos de 
Hidalgo. Una vez validados los registros de candidatos a alcaldes, síndicos y regidores, los aspirantes podrán comenzar 

con sus campañas electorales de cara al proceso que se realizará el domingo 3 de julio. Para ello, los partidos contarán 
con 30 días para realizar su proselitismo. El registro de candidatos se llevó a cabo del 25 al 27 de mayo, con más de 200 

aspirantes que buscan contender en los comicios municipales. Para dicha jornada, participarán tres alianzas electorales y 

siete partidos con registro en la entidad. De tal manera, el PRI, PVEM y Panal conforman la alianza Juntos por Hidalgo; 
PRD y PAN, Hidalgo nos Une; y PT-Convergencia, Poder con Rumbo. Además, el PRI competirá por 78 candidatos, 21 en 

alianza; el PVEM participará en solitario en 61 municipio; el Panal en 67, seis de ellos encabezando la alianza. Mientras, 
PAN y PRD irán juntos en 49 ayuntamientos, luego de que se rompiera el convenio de coalición en Ixmiquilpan. La 

alianza Poder con Rumbo registró a 52 candidatos. (redacción, página 05) 

Sol de Hidalgo-Los políticos: LA CAMPAÑA más corta en la historia de Hidalgo inicia mañana y culmina el 29 de junio. 
Serán apenas 30 días de actividad proselitista de candidatos y partidos políticos que compiten por las presidencias 

municipales. Para Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, habrá amplia participación en 
las urnas el próximo tres de julio. Habitualmente, los comicios municipales despiertan mayor interés ciudadano, porque 

se elige a la autoridad más cercana en cada localidad. Además, tenemos un ingrediente adicional, porque se eligen 

autoridades que estarán al frente de los ayuntamientos durante un periodo extraordinario de 4 años y siete meses, 
observó, el réferi de la contienda. Regularmente el periodo sólo es de tres años. Así que se prevé un golpe al fenómeno 

de la abstención electoral. Se calcula que acudirían a las urnas entre el 50 y 55 por ciento de los ciudadanos contempla-
dos en las listas nominales. Los aspirantes inician mañana una carrera de velocidad y resistencia. Estas elecciones 

costarán al erario 221 millones de pesos. La cantidad no es menor a la ejercida en las anteriores elecciones municipales. 

Esto se debe a que ha crecido la población y el número de casillas que habrá que instalar el día de las votaciones. 
Jiménez Rojo afirmó que hay' una pasión natural en torno al proceso que se reflejó, incluso, en los procesos internos de 

los partidos. Esa efervescencia se trasladará a la ciudadanía durante las tareas de proselitismo. No se tienen indicios de 
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que pudieran surgir incidentes al calor de las competencias municipales. Si el entusiasmo se traduce  en participación, es 

bienvenido, afirmó el presidente del IEE. Toda la maquinaria que regula las elecciones está en marcha y culminará la 

noche del tres de julio, cuando se perfilen ganadores, en base al Programa de Resultados Electorales Preliminares. 
(Alejandro Sierra, página 10) 

El Reloj-Hoy resuelve el IEE solicitudes de aspirantes: Este día el Consejo General del instituto Estatal Electoral 

presentará los dictámenes respectivos de 332 solicitudes que hicieron los partidos políticos y coaliciones a través de sus 
representantes, relativos al registro de candidatos. Desde el pasado 25 de mayo y hasta el día 27, el órgano electoral 

abrió la fecha para recibir solicitudes de aspirantes a presidentes municipales, síndicos y regidores, que de acuerdo al 
secretario general, Francisco Ortega Sánchez se recibieron 332 solicitudes, mismas que este día serán dictaminadas y 

votadas por el pleno de los distintos consejeros electorales. Una vez que sea otorgado el registro a los partidos políticos y 
sus aspirantes, se abre el periodo de campañas, mismo que durará del 31 de mayo al 29 de junio. Siete partidos políticos 

y 3 coaliciones que participan en el proceso de renovación de ayuntamientos que se llevará a cabo el próximo 3 de julio, 

recibirán hoy “luz verde” por parte de órgano electoral. En este sentido, Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente 
consejero, hizo un llamado a todas las personas que de alguna manera participan a que se conduzcan dentro del marco 

de la legalidad, y así evitar empañar el proceso electoral. (Verónica Ángeles, pág. 03) 

El independiente-Reprueban espionaje político de autoridades estatales a oposición: Diputados de PAN y PRD 
en el Congreso local reprobaron que autoridades estatales intervengan teléfonos celulares pertenecientes a líderes de 

partidos de oposición para espiar sus actividades, previo a las campañas de presidentes municipales. Este espionaje 
político ha ocurrido en todo proceso electoral en la entidad, declaró Yolanda Tellería, coordinadora de los diputados 

panistas, quien no descartó que tal situación recrudezca previo a las votaciones del 3 de julio. "Eso no es del 
desconocimiento de nadie, los teléfonos están intervenidos para tener grabadas las conversaciones", dijo y refirió que tal 

práctica "crea conflicto en lugar de privilegiar civilidad entre partidos políticos". Al respecto, el coordinador de los 

diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Ramón Flores Reyes declaró: "sería una aberración, ya que el 
centro operativo C-4 debe cumplir otra función". El legislador dijo no tener elementos para asegurar que los celulares de 

dirigentes de partidos de oposición son rastreados por autoridades estatales. Prisco Manuel Gutiérrez, diputado de Acción 
Nacional (PAN), recordó que el anterior dirigente panista Guillermo Galland denunció que las líneas telefónicas del partido 

estaban intervenidas. También consideró que tal espionaje recrudecerá durante las campañas políticas como parte de la 

"guerra sucia", por lo que señaló que el Congreso local podría exigir a la Secretaría de Seguridad esclarecer las 
actividades y logística del C-4. En días anteriores, el representante albiazul ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

Antonio Carabantes Lozada denunció la existencia de un aparato capaz de interceptar llamadas de teléfonos celulares de 
actores políticos. La denuncia fue ventilada luego que Carabantes Lozada sostuvo una llamada telefónica con el dirigente 

del PAN Gonzalo Trejo Amador en la que convinieron denunciar la colocación de Nancy Vianey Pérez al interior del IEEH. 
(Víctor Valera, Página 04) 

El independiente-Hoy aprueban planillas para próximos comicios: De acuerdo con el calendario del Instituto 

Estatal Electoral local, hoy se deberán resolver solicitudes de registro de planillas para las presidencias municipales del 
próximo proceso del 3 de julio. Ante el Consejo General del Instituto se cumplirá con lo establecido por el artículo 177 y 

así definir qué planillas fueron aprobadas para competir en elecciones. La fecha límite para que los consejos municipales 

electorales realicen el sorteo entre los partidos políticos, de los lugares de uso común que correspondan, se dará en 
sesión extraordinaria el próximo 31. Asimismo, se abre el periodo para encuestas o sondeos de opinión de las empresas 

autorizadas, y termina el 25 de junio. Mañana se llevará a cabo la aprobación para establecer el periodo de campañas 
electorales que darán inicio de manera formal y ante la ciudadanía de las plataformas electorales de los candidatos y 

partidos políticos de cara a la jornada electoral en la que se renovarán las 84 alcaldías. (Miguel Ángel Carrasco, 

Página 02) 

El independiente-Vigilarán Tula, Tulancingo, Huejutla, Pachuca y Tizayuca durante votaciones: Durante las 

elecciones de presidentes municipales, la Coordinación de Seguridad de Hidalgo tendrá la mira puesta en Tula, 
Tulancingo, Huejutla, Pachuca y Tizayuca, donde ha habido detenciones de supuestos integrantes de la delincuencia 

organizada, aseguró el comandante de la corporación Donaciano Millán Bayzabal. Refirió que las 20 delegaciones de la 

Coordinación de Seguridad vigilarán constantemente los 84 municipios de la entidad el próximo 3 de julio. En este tenor, 
será el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) el que podría solicitar al Secretario de Seguridad Damián Canales 

Mena, policías en distritos electorales, refirió, al tiempo que descartó algún "foco rojo" previo a votaciones. "Las zonas 
donde se han logrado detenciones masivas, son los lugares donde más atención se tiene, sin descartar las demás 

delegaciones", declaró y agregó que no tiene reportes de conflictos. De las 981 personas que fueron aprehendidas en 

todo el estado al corte del primero al 27 de mayo, la mayoría son originarios de estos municipios, de acuerdo con datos 
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de la Secretaría de Seguridad de Hidalgo. En Pachuca, Tulancingo, Tula, Ixmiquilpan, Tizayuca, Mixquiahuala, Actopan, 

Huejutla, Tepeapulco y Mineral de la Reforma, se genera 70 por ciento de los delitos denunciados en la entidad, según el 

plan estatal de desarrollo. Asimismo, el documento reconoce la presencia del crimen organizado en Pachuca, Tula, Tepeji 
del Río, Tizayuca, Tulancingo y Actopan. (Miguel Ángel Carrasco, Página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Se registra en Hidalgo la primera candidata trans: Diana Marroquín Bayardo, integrante de la fórmula 
para presidente municipal de Tulancingo como suplente, se registró en tiempo y forma por la coalición Poder Con Rumbo 

de los partidos Convergencia y del Trabajo en Hidalgo. Marroquín Bayardo indicó que será este día cuando el Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), de acuerdo a sus tiempos, debe de sacar una constancia para que la candidatura de esta 
plantilla se vuelva oficial. De acuerdo con quien podría ser la primera transexual en el país que participe en una coalición 

política para una alcaldía, señaló que su registro fue capturado como lo haría cualquier ciudadana mexicana. “Soy una 
mujer de derecho y de leyes, yo en mi momento hice esta situación, de notificar a los órganos correspondientes esta 

situación, por lo cual hay una sentencia pública e irrevocable desde el 2003 que yo soy Diana Marroquín Bayardo”, 
señaló. De oficializarse la plantilla por parte del IEE, el aspirante titular para el ayuntamiento de Tulancingo será Rolando 

Oscar Nájera García. La suplente, Marroquín Bayardo, quien reiteró su agradecimiento a la coalición por incluirla en su 

proyecto. La aspirante señaló que está contenta porque Convergencia y PT le han permitido su participación, de esta 
manera no ha restringido su derecho como ciudadana a votar y ser votados.  “Así se manifiesta un real equilibrio en el 

que nosotros formamos parte de la población y que también tenemos que buscar espacios en los que manifestemos 
nuestra voz y nuestras necesidades, yo represento, no nada más a los transexuales, yo represento a las minorías 

vulnerables, estoy muy inmiscuida en las cuestiones de equidad de genero”, indicó Diana Marroquín. Marroquín también 

es colaboradora en diversos medios de comunicación como periódicos y programas de radió, señaló que su gusto por la 
política siempre ha existido. El primer paso fue la creación de su fundación Mi Corazón Contigo. Marroquín indicó que en 

ocasiones anteriores, diversos partidos políticos la habían invitado a formar parte de sus programas, pero hasta ahora 
que se decidió a formar parte activa de este proyecto. Diana Marroquín señaló que esta conciente de la discriminación 

que lamentablemente sufren algunos segmentos de la sociedad. La precandidata destacó que a pesar de eso ella no ha 
padecido de ningún tipo de violencia en su espacio; “Nunca he vivido el maltrato”, destacó. La precandidata enfatizó la 

importancia que tiene la unión, la tolerancia y el respeto en la sociedad mexicana. Señaló que sólo con esos principios se 

logrará erradicar la discriminación de México. Marroquín Bayardo refirió que para respetar los tiempos y formas de IEE, 
será hasta que este órgano oficialice su candidatura, el momento para dar a conocer su plan de trabajo. (Misael 

Zavala, pág. 11) 

Milenio-Trejo niega acusaciones que imputa Omar Fayad: El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
Gonzalo Trejo Amador acusó a su homologo del PRI, Omar Fayad Meneses de acosar al blanquiazul con supuestas 

acusaciones relacionadas con la intromisión en el cambio de delegados federales para apoyar al PAN en las elecciones 
municipales del 3 de julio. “Que Omar (Fayad) nos deje de acosar que se dedique a cuidar la unidad de su partido, hay 

líderes priistas y ex priistas que se han unido al PAN y que él debería resolver sus asuntos al interior de su partido. Fayad 

está acosando a Acción Nacional y a los delegados federales, creo que debería estar trabajando en la unidad de su 
partido”, señaló el panista. El presidente del blanquiazul en Hidalgo aclaró que contestará ante las autoridades las 

supuestas irregularidades de las que es acusado por el líder del partido tricolor. Hasta el momento el PAN tiene dos 
acusaciones ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) por una posible intromisión 

del instituto en el cambio de delegados federales. “El cambio de los delegados federales lo hace el gobierno, nosotros 
como PAN no tenemos nada que ver, si hay sustituciones es algo que resuelve cada dependencia federal”, refirió.   

(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Empresaria aprueba la candidatura de Eleazar: Alma Álvarez de Baños, empresaria hidalguense, avaló la 
postulación de Eleazar García Sánchez, como pre candidato a la presidencia de Pachuca por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), al considerarlo “una buena persona”. A su juicio, “es un muchacho que tiene una carrera de ingeniero 

en sistemas y tiene maestría en administración, es un hombre preparado, con valores, honesto y aparte es 
emprendedor”. De acuerdo con la ciudadana, “me encanta la cosa de que este muchacho es de familia arraigada en 

Pachuca, la mamá de Eleazar llegó a la ciudad hace más de 25 años, han engrandecido el negocio de la familia, lo ha 
hecho prospero, grande”. Álvarez de Baños indicó: “Gaby su esposa es de una familia muy antigua en Pachuca, la familia 

Castañeda, entonces son pachuqueños 100 por ciento”. Además, “todas las personas tenemos derecho a darnos a 
conocer y que nos conozcan a Eleazar se le ha oído mucho con lo de Coparmex, el logró la construcción del edificio de la 

Coparmex”. La empresaria pachuqueña abundó: “si Eleazar algo tiene son valores, eso para mí es muy importante, 

porque los valores se han perdido, todos tenemos derecho a una vida limpia, íntegra y honesta”. (Ángel Cabrera, pág. 
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11) 

Criterio-Candidatos en 5 municipios: Se llevó a cabo el registro de los candidatos de los partidos que contendrán por 

las cinco presidencias municipales del Altiplano, de la cual se presenta la lista y en donde la disputa será entre el PRI, 
PAN, PRD, Panal y las coaliciones Hidalgo nos Une y Poder con Rumbo. En el municipio Tepeapulco, la alianza de facto 

que realizaron el PRI y PVEM, quienes apoyarán al abanderado Alberto Franco Ramírez, así como la alianza, la cual se 
registro en esta demarcación y que lleva como representante a Rosalba Galván, mientras en los demás municipios no 

existe representatividad alguna de estos partidos.  En los municipios Apan y Emiliano Zapata Hidalgo nos Une buscará 

obtener el triunfo este próximo 3 de julio, ya que sus representantes lograron acuerdos en cuanto a la elección de sus 
candidatos que los representan. Candidatos Almoloya PAN Crescencio Fernández Quintos PRI Jorge Carlos Curiel 

Martínez PRD Gerardo López Ramírez Panal Salvador Cirilo Morales Meza Apan Coalición Hidalgo nos Une María 
Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega PRI José Fernando Hernández Durán Panal César Ismael Soto Llaguno PVEM 

Raúl López Cortés PT Teresa Noriega Sosa Convergencia Samuel Mejía Yáñez Emiliano Zapata PVEM Miguel Ángel 
Díaz Espejel Coalición Hidalgo nos Une Salomón Hernández Palomares PRI Alejandro González Méndez Panal 

Leoncio Salgado García Tepeapulco PRI Alberto Franco Ramírez PAN Isidro Guadarrama Flores PRD Luis Felipe Celis 

Moreno PANAL Luis Carlos López Ozumbilla Coalición Poder con Rumbo Rosalba Galván Tlanalapa. PRI  Juan 
Carlos Castillo Cruz  PAN  Arturo Ramírez Damián  PRD Juan José Benito Ramírez  Panal  Justo Rivera Castillo. (Abel 

Ricardo Flores, página 11) 

El Reloj-Privilegiar propuestas, pide Fayad a candidatos: De cara al arranque de las campañas para elección de 
presidentes municipales, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que los candidatos de su partido 

deberán convencer a la ciudadanía a través de sus propuestas. “Los candidatos priístas que se valgan de sus propuestas, 
de tocar las puertas, de ir de casa en casa, de formular una propuesta atractiva”, aseveró. Fayad Meneses rechazó que 

los candidatos tricolores acompañen a algún funcionario estatal para informar sobre programas del estado. “Que salgan a 
competir y a convencer a la ciudadanía, ellos no necesitan ir a acompañar una jornada de secretario del estado de 

Hidalgo a un municipio disque para informar a la ciudadanía los programas que se tienen que en el fondo tiene el fin de 

operar políticamente”, precisó. El también diputado federal insistió en que los candidatos del Revolucionario Institucional 
se acerquen a la población con propuestas, “no necesitan ninguna cosa fuera de la ley para ganarse la simpatía 

ciudadana”. Afirmó que al interior del PRI han sido muy “claros y contundentes” para que se respete la ley. Agregó que 
se le ha pedido ya a los servidores priístas que “no mezclen la gimnasia con la magnesia” y que se limiten a cumplir sus 

funciones al interior del partido. “Les he pedido que no mezclen las cosas para que no ensuciemos el proceso”, concluyó. 

(Alejandro Reyes, pág. Princ.) 

El Reloj-Proponer candidatos de otros partidos, no demerita a Nueva Alianza: Flores… El hecho de proponer a 

candidatos emanados de otros institutos políticos “no demerita al Partido Nueva Alianza, ni nos desprestigia”, aseguró el 
dirigente estatal de dicho instituto político, Fernando Flores Pérez. Dijo respetar la opinión de las personas que critican al 

partido magisterial de llevar candidatos que en otros partidos fueron soslayados; sin embargo, argumentó que lo anterior 

es muestra de que Nueva Alianza, es un partido político incluyente. “En todos los partidos políticos hay actores, 
representantes beneméritos, que han construido la posibilidad de participar y ser candidatos a presidentes, y si en algún 

parido, algún actor no es considerado está en su derecho de buscar otra trinchera desde donde poder participar”, 
aseveró el también ex diputado local. Dijo que mientras en otros partidos políticos no se valora el trabajo, el esfuerzo y el 

mérito de algunas personas, en Nueva Alianza son bienvenidos, siempre y cuando cumplan con tres valores: honestidad, 

justicia y transparencia. Por un lado Nueva Alianza les da la oportunidad de ver su “sueño cristalizado”. Cabe mencionar 
que para el proceso electoral de ayuntamientos, Nueva Alianza solicitó el registro de cerca de 50 candidatos a 

presidentes municipales, de los cuales en 23 van en coalición con el PRI y el Partido Verde Ecologista de México. “No 
demerita al PANAL, ni nos desprestigia porque somos abiertos e incluyentes”. Finalizó. (Verónica Ángeles, pág. 03) 

Síntesis-Aguarda PRI comienzo de campañas: Luego de culminado el registro de candidatos tanto de la alianza 

Juntos por Hidalgo y los propios para la contienda del próximo 3 de julio, el presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, hizo un llamado a los aspirantes a no adelantar acciones de 

campaña. Al respecto manifestó que hasta el momento su partido y con los que integraron coalición, han tenido especial 
cuidado en no incurrir en faltas que pudieran costarles una o varias candidaturas, por lo que ha solicitado a los 

candidatos a esperar a que se cumplan los tiempos para iniciar campañas. "El llamado en estos momentos para la 

militancia, los candidatos, titulares y suplentes a presidentes municipales, síndicos y regidores, no podemos comenzar 
campañas como ya lo instruyó la secretaría general del IEE hasta el 31 de mayo, por lo que pido a todos par que nadie 

del PRI ni nadie de la alianza Juntos Contigo, que son PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista se mueva en actos de 
campaña". Al mismo tiempo manifestó que las fórmulas integradas son para ganar, ya que eso fue lo que la ciudadanía 
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pidió por medio de las encuestas, además de manifestar que corresponderá a la población juzgar finalmente en las urnas 

los perfiles que pidieron para lugares como la capital del estado y Tulancingo, donde se inclinaron por un nuevo perfil y 

una mujer respectivamente para encabezar los nuevos gobiernos municipales. "A la ciudadanía les decimos que aquí 
están los perfiles que pidieron y que con su voto juzguen si se hizo bien o mal en llevar a las elecciones a los perfiles en 

los términos que lo pidieron". (Jaime Arenalde, pág. 04) 

El independiente-Mañana arranca campañas para renovar alcaldías: A partir de mañana y hasta el 29 de junio 
se realizarán las campañas para renovar los 84 ayuntamientos. Por primera vez en la historia, contenderán por la alcaldía 

de Pachuca los siete partidos políticos registrados en la entidad, en tres coaliciones. Según la legislación electoral local, 
desde el inicio de las campañas y hasta la conclusión de los comicios deberá suspenderse la difusión en medios de 

comunicación toda propaganda gubernamental, tanto de autoridades estatales, municipales y cualquier otro ente público. 
La propaganda deberá observar limitaciones, como: evitar la ofensa, difamación o calumnia contra otros candidatos e 

instituciones públicas, y no podrá fijarse o distribuirse en oficinas, edificios y locales ocupados por los poderes públicos. 

No se emplearán símbolos distintivos de alguna religión y tampoco se fijará propaganda en paisajes naturales o urbanos 
ni en elementos del equipamiento urbano, carretero, árboles o reservas naturales, explica la ley. Los partidos políticos y 

coaliciones, independientemente de las responsabilidades en que incurran sus dirigentes, candidatos o simpatizantes, 
podrán ser sancionados con amonestación pública, así como una multa de 50 a mil días de salario mínimo. Según el 

grado en la falta, se reducirá hasta del 50 por ciento de las ministraciones del financiamiento público que le correspondan 

a cada candidato. Estas disposiciones aplicarán en caso de que los partidos políticos acepten donativos o aportaciones 
económicas superiores a los establecidos por esta Ley ¡Arrancan! Hasta el viernes 27 se registraron 332 planillas para las 

elecciones de ayuntamientos del 3 de julio. El PAN registró 30; el PRI, 71; PRD, 32; PT, 17; PVEM, 25; Convergencia 17 y 
Panal, 46. La coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI, PVEM y Panal) registró 23; "Hidalgo nos une" (PAN, PRD), 49 y "Unidos 

por Hidalgo" (PT, Convergencia), 23 plantillas. Este lunes el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
resolverá, en sesión ordinaria, la solicitud de registro de planillas de ayuntamientos. (Gerardo Neria, Página 05) 

La Crónica de Hoy-Respalda el Sol Azteca revisión de leyes, antes de crear nuevas: La fracción del PRD en el 

Congreso hidalguense no aprobará leyes a iniciativas al vapor, ya que no se trata de realizar competencias al interior de 
la legislatura, enfatizo el coordinador de los diputados perredistas, José Ramón Flores Reyes los legisladores locales de 

este instituto político solo aprobaran las medidas necesarias, a demás de analizar y perfeccionar las ya existentes para el 

beneficio de la sociedad hidalguense, sobre todo aquellas que están vigentes y por alguna circunstancia no son aplicadas. 
Flores Reyes ratifico que el presidente de la junta de gobierno, Ramón Ramírez existe una comunicación permanente y 

un tacto congruente e incluyente. Por lo cual no se determinan los asuntos de forma unilateral, si no que se consensan 
entre los representantes populares de las diversas fuerzas políticas que conforman la legislatura local. “Se llego a la 

conclusión de que la legislatura LXI hidalguense no va a aprobar leyes al vapor, tal como ya lo expreso Ramírez Valtierra. 
No se van hacer competencias con quienes nos antecedieron o entre nosotros mismos, si no a probar las que sean 

necesarias”. El Diputado aseguro que entre las leyes que se deben actualizarse y revisarse destacan la de educación y 

protección a la niñez, pues son temas fundamentales para la sociedad. Respecto a la conformación con la alianza PRD y 
PAN reitero que son una decisión de los comités municipales, por lo que la dirigencia estatal solo avalúa el acuerdo. 

Flores Reyes expuso que si hay inconformidades por parte de militantes y simpatizantes de la coalición, “porque se 
generó una imposición, esto se debe a la falta de trabajo y porque quieren ganar los espacios de representación popular 

de forma mediática”. Pero no se vale, añadió, que los asuntos internos sean ventilados fuera de los institutos políticos, ya 

que en nada beneficia o ayuda a las bases partidistas en la entidad. (Alberto Quintana, pág. 03) 

Crónica-Incierto el destino de recursos que no ocupó PT en comicios: Aún no justifica el Partido del Trabajo (PT) 

dónde quedaron los 845 mil 100.22 pesos que no ocupó durante la jornada electoral de renovación del Congreso estatal 

y la gubernatura, debido a que salieron de la coalición Hidalgo nos une y no presentaron aspirante al Ejecutivo local. 
Durante el pasado proceso electoral, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) entregó al partido de la estrella la 

suma de 2 millones 451 mil 150 pesos, más una bonificación de 228 mil 229.30 pesos para el proceso de elección de 
gobernador. De acuerdo a un documento en poder de La Crónica de hoy en Hidalgo, se especifica que dichos recursos 

fueron ocupados de la siguiente manera: $334,779.30 en Actividades Específicas. $7,047.00 en Gastos para 
Publicaciones. $250,000.00 en Servicios Profesionales. $16,713.40 en Suministros. $251,228.09 en Servicios Generales. 

$1,769.02 en Gastos Financieros. $452.40 en Gastos Financieros. $38,038.00 en Mobiliario y Equipo. $243,000.00 en 

Equipo de Transporte. $99,663.86 en Equipo de Cómputo. $2,588.01 en Activos Menores. Y $600,000 en la aportación a 
la coalición Hidalgo nos une. Sin embargo, el PT, derivado de una ordenanza de la Coordinadora Nacional, salió del 

bloque opositor integrado por Partido de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Convergencia, y por 
los apretados tiempos electorales éste no presentó candidato a gobernador. El recurso tuvo que irse al bloque opositor, 
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los 845 mil 100.22 pesos quedaron congelados en las cuentas bancarias del instituto político. Según la legislación, dichos 

recursos no pueden regresar al IEEH o ser utilizados en futuras elecciones. En tanto, estipula la Ley Electoral que dicha 

suma deberá emplearse para pagar equipamiento y mejoras a la sede local del partido de la estrella, así como de sus 
comités municipales en todo el estado. La Crónica de hoy en Hidalgo buscó este domingo a los integrantes de la 

dirigencia estatal para obtener un posicionamiento sobre este asunto: sin embargo, no se obtuvo respuesta alguna por 
parte de los liderazgos. (Enrique Juárez, página)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-SUBAE no registra aún denuncias: Pese a que en el seno del Instituto Estatal Electoral (IEE) ya 

comenzaron las quejas administrativas, la Subprocuraduría de Asuntos Electorales del Estado de Hidalgo (SUBAE), aún no 
registra ninguna denuncia, así lo confirmó el procurador de Justicia en el estado, Alejandro Straffón Ortiz. No obstante, 

hizo un llamado a todas las personas para que se abstengan de cometer algún delito electoral, toda vez que dichas 
acciones empañan el proceso de elección de ayuntamientos. Straffón Ortiz recordó que los principales delitos electorales 

cometidos o denunciados son: destrucción de propaganda y hacer proselitismo por parte de funcionarios públicos en 
horario laboral; y reafirmó que hasta la fecha no se ha consignado a ninguna persona que haya sido denunciada. “Sí ha 

habido denuncias y se han integrado las averiguaciones, pero no tengo conocimiento de que alguna sea consignada.” 

Respecto a que aún no existe ninguna denuncia, el procurador de Justicia del estado expresó que el auge comienza de 
manera paralela con las campañas electorales “es ahí donde hay un mayor número de denuncias en materia electoral”, 

afirmó. En otro orden de ideas, respecto al asunto de Huazalingo, al abogado del estado detalló que dicho documento 
fue archivado desde el pasado mes de diciembre, toda vez que al concluir la averiguación se concluyó que no había delito 

que perseguir. Finalmente hizo un llamado a toda la ciudadanía para que “mantenga la mente clara y se conduzca con 

respeto a la ley electoral, desde luego respetando el proceso y procedimientos electorales”. (Verónica Ángeles, pág. 
02) 

El Reloj-CNC va contra delegados federales, presentará denuncia ante la FEPADE: En próximas días, la 
Confederación Nacional Campesina presentará una serie de denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención 

contra Delitos electorales (FEPADE) por la operación con fines partidistas de los programas sociales que promueve la 

delegación federal de la SEDESOL en Hidalgo a favor de los candidatos panistas.Al respecto, el líder estatal de la CNC 
Hidalgo, Onésimo Serrano aseguró que “mañosamente” el gobierno federal decidió desaparecer el programa de 

Desarrollo Rural en Sagarpa a fin de que lo ejecutará la delegación federal de Sedesol, por ser un programa social; sin 
embargo, no hay reglas de operación ni ventanillas. Lo peor es que de acuerdo con el informe que posee la CNC Hidalgo, 

los funcionarios federales ya ofrecen los beneficios de este programa como la creación de tienditas, talleres de costura, 

cocinas económicas, papelerías a fin de que voten por los candidatos panistas. “No entendemos por qué desapareció, si 
nosotros operábamos bien el programa federal y nos beneficiaba, pero ahora sin mayor argumento lo cambiaron para 

que lo ejecutara la SEDESOL, cuando todos sabemos que es la dependencia más eficiente en cuanto operación política 
del PAN”, expresó, el líder de la CNC. Consideró que esta decisión no es casualidad, “tenemos algunas observaciones 

hechas por los beneficiarios del programa Oportunidades que aseguran que han sido amenazados y amagados con 

retirarles el apoyo si no votan por los candidatos panistas”. Además manifestó que las caravanas artísticas que 
emprenden los delegados federales por las diferentes regiones del estado tienen como único fin promover a los 

candidatos blanquiazules, darse un baño de pueblo y difundir las actividades que emprende el gobierno federal para 
incidir en la opinión pública del electorado. “Nunca salen, son de oficina, son de escritorio, no reciben, hay sus 

excepciones, porque sí hay buenos delegados federales, pero algunos se andan vendiendo, no hay una explicación lógica 
para estas caravanas artísticas”, señaló, Onésimo Serrano. (Adriana Herrerías, pág. 2) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Más de 600 mil sufren de pobreza alimentaria: Un estudio de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 

revela que en Hidalgo existen 602 mil 263 personas en condiciones de pobreza alimentaria, lo cual representa el 25.7 por 
ciento del total de la población. De acuerdo con el documento, Hidalgo ocupa el octavo lugar con más personas que 

carecen de recursos para alimentarse, las mediciones de la instancia federal indican que el 25 por ciento de la población 
sobrevive con un máximo de 20.4 pesos y un mínimo de 8 pesos diarios. El gobierno federal define a las personas con 

pobreza alimentaria como quienes “cuentan con un ingreso per cápita insuficiente para adquirir una alimentación 

mínimamente aceptable”. Según los estudios, carecer de recursos para comer es el primer eslabón de la pobreza, pues 
“si no se puede cubrir esa necesidad básica, menos habrá dinero para educación, salud, entre otros”. Bajo ese esquema, 

de los 2 millones 665 mil hidalguenses reportados por el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática 
(INEGI), 602 mil 263 se encuentran en pobreza extrema, lo cual deriva en que sus ingresos alcancen niveles tan bajos 
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que les impiden tener recursos para comer. Milenio tuvo acceso a la medición de la pobreza alimentaria en Hidalgo, 

elaborada por la Subsecretaría de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, en la cual se enlistan los 84 

municipios, jerarquerizados del menos hasta el más marginado. La lista revela que Mineral de la Reforma es el municipio 
que menos pobreza alimentaria presenta con 3.28 por ciento en esa condición, lo cual representa que de 68 mil 704 

ciudadanos, 2 mil 254 no tienen para comer. En contraste, Yahualica es la localidad con más pobreza alimentaria, de sus 
22 mil 238 ciudadanos, 17 mil 323 carecen de recursos para alimentarse, según la medición, en ese municipio enclavado 

en la Huasteca, 7 de 10 personas subsisten con un ingreso menor a los 15 pesos diarios para alimentarse. Las cifras 

reflejan las condiciones de pobreza extrema en la región Huasteca, donde los índices no han podido abatirse y se 
mantienen constantes en los últimos 10 años. En esa región existen cinco municipios en los cuales 7 de cada 10 

habitantes carece de ingresos para alimentarse con lo mínimo: Huazalingo, Huautla, Xochiatipan, Atlapexco y Yahualica, 
lo cual afecta a 69 mil 838 personas. El top diez de los municipios con más pobreza alimentaria es completado por 

Tlanchinol, Tepehuacán de Guerrero, Huehuetla, San Felipe Orizatlán y Calnali, en suma, 87 mil 535 habitantes, 6 de 
cada 10, no tienen para comer. Los 70 municipios restantes mantienen un promedio de entre 3 y 5 por ciento de su 

población en condiciones de pobreza alimentaria, lo cual completa la cifra de 602 mil 263 habitantes de Hidalgo que 

carecen de dinero para tener una alimentación con lo mínimo aceptable. En contraste, las 10 localidades con menos 
rezagos son Mineral de la Reforma, Tizayuca, Pachuca, Atitalaquia, Tlanalapa, Tolcayuca, Atotonilco de Tula, Tepeapulco, 

Tula, Zempoala, donde la cifra de personas que no tiene para comer no rebasa el 4 por ciento. A pesar de los esfuerzos 
gubernamentales, los índices de marginación y pobreza persisten la mayoría de municipios de la entidad. (Ángel 

Cabrera, pág. 06) 

Criterio-Los candidatos con protección, si es necesario: El secretario de Gobierno del estado, Fernando 
Moctezuma Pereda, advirtió que se pueden desbordar las pasiones en algunos municipios por el proceso electoral del 

próximo 3 de julio, para renovar los ayuntamientos de los 84 municipios de la entidad. Sobre si al momento alguno de los 
candidatos o institutos políticos en específico ha ingresado alguna solicitud formal para reforzar su seguridad por posibles 

amenazas, dijo que "estaremos muy pendiente en el arranque formal de las campañas y si hubiera solicitud de algunos 

de ellos, la atenderemos". También especificó que ésta se atenderá siempre que tenga una justificación real. "Tenemos 
actos preventivos que nos arrojan que no hay de qué preocuparse en este momento; también estamos valorando los 

riesgos por regiones y si los propios candidatos y condiciones de análisis se dieran para brindar seguridad 
específicamente a alguno de los aspirantes, se tendrá cuidado de ellos para darles protección". Entre los motivos que 

incidirían en el incremento de las pasiones, expuso el funcionario, se encuentra el inédito periodo de gobierno que 

tendrán los alcaldes, con una duración por única ocasión de cuatro años y siete meses. "En un proceso inédito como este 
y donde es un periodo tan grande para aspirar a gobernar, yo creo que se van a desbordar en algunos casos las 

pasiones, emociones, donde hemos observado que los partidos tienen sus fisuras". No obstante, añadió que existe un 
compromiso que se estableció con los institutos políticos para conducir adecuadamente la jornada electoral. "Es parte del 

compromiso que tienen todos los partidos, cuidar el proceso electoral, hacer un esfuerzo muy grande por cuidar los 

recursos públicos, comprometerse con la paz social". Además, confió en que la civilidad prevalezca una vez que se dé el 
inicio de las campañas durante esta semana y el propio día de la votación. "Espero que la civilidad se dé dentro del 

ejercicio democrático, a eso le están apostando todos". Cuestionado sobre si se tienen detectados algunos focos rojos 
que pudieran representar riesgo al adecuado desarrollo del proceso, dijo que "tenemos la confianza de que se cuide la 

seguridad y la paz social". Al momento, precisó, se mantiene un operativo integral, "no podemos marcar alguna zona, es 
un proyecto establecido de carácter preventivo". Reveló que tras el blindaje electoral firmado entre las autoridades 

estatales y los institutos políticos representados en el estado, en próximos días pudiera estarse realizando lo propio con 

las delegaciones federales e incluso con la propia Fepade, con el ánimo de brindar certeza al ejercicio democrático. Sobre 
las acusaciones de espionaje telefónico vertidas por el PAN, dijo que este tipo de prácticas no se llevan a cabo "en lo 

absoluto, eso no existe", dijo. Enconos...Algunas de las regiones donde la selección de candidatos al interior de los 
partidos ha provocado enconos que de no cicatrizarse pudieran detonar conflictos son la Huasteca y el Valle del 

Mezquital....Tan solo en el municipio de Ixmiquilpan, el encono entre los candidatos del PT y el PAN ha llevado al primero 

a anunciar públicamente que no permitirá la entrada al candidato blanquiazul en las comunidades que controla....Los 
protagonistas de esta disputa son los hermanos Pascual y Cipriano Charrez Pedraza, el primero abanderado del PT, quien 

abandonó recién al partido blanquiazul, y el segundo del PAN....Otro escenario que sorteó conflicto, y que documentó 
Criterio, se dio en Huejutla, donde quedó en el camino Andrés Espinoza por Said Fayad, pese a que la candidatura ya 

estaba asignada al primero....En Zimapán, las diferencias entre los ex líderes del movimiento Todos Somos Zimapán los 
llevaron a distanciarse. (Emmanuel del Rincón, página 04) 

Criterio-Convoca Blake a comicios limpios: Al insistir en la necesidad de sacar adelante la Reforma Política, el 

secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, llamó a las fuerzas políticas de Hidalgo a lograr que los comicios se 
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desarrollen con limpieza y equidad. El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) indicó que al igual que en la 

entidad, en el Estado de México, Nayarit, Coahuila y Michoacán, es fundamental que las elecciones se lleven a cabo en el 

marco de la civilidad política, con debate de ideas, pero ante todo con respeto y tolerancia. "Debemos lograr entre todos 
que los electores reciban de los gobernantes la garantía de que su actuación estará regida bajo los principios de 

imparcialidad y legalidad", señaló, e insistió que el gobierno federal está decidido a seguir trabajando de manera 
estrecha. (Notimex, página 05) 

Criterio-Gobierno apuesta al desarrollo regional: A fin de potencializar el crecimiento económico en las 

comunidades hidalguenses, el gobierno del estado busca implementar un nuevo modelo de desarrollo regional con el 
objetivo de fortalecer a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) locales a través del proyecto denominado Instituto 

Hidalguense de la Competitividad Empresarial (IHCE), dijo Pablo Maauad Pontón. En entrevista con Criterio el secretario 
de Desarrollo Económico (Sedeco) en el gobierno estatal delineó el plan de trabajo que emprenderá la presente 

administración gubernamental, que encabeza Paco Olvera, en materia de competitividad regional en Hidalgo a fin de 

lograr la atracción de inversión que se requiere. -¿Cuál va a ser la diferencia entre el Centro Hidalguense de 
Servicios Empresariales (CHSE) y el Instituto Hidalguense de la Competitividad Empresarial? El CHSE va a 

ser una parte del instituto, el centro es una ventanilla única, la idea del instituto es ampliar esa cobertura que ya tiene, 
incorporándole la opción del financiamiento, procurándolo hacer más ágil y pertinente, orientado hacia proyectos de 

rentabilidad más certera y empatándolo con las vocaciones del estado. -¿Qué instituciones van a estar en este 

centro? Va a estar el CHSE, que va a depender del instituto, además lo que hoy se conoce como Operadora de Fondos 
bajo un esquema rediseñado, además una unidad de inteligencia competitiva para apoyar a las Pymes, que generalmente 

no cuentan con recursos para hacer sus investigaciones de mercado, para que tengan ese tipo de información, que es 
una ventaja que tienen las grandes empresas. -¿Cuáles son las otras líneas de acción en las que está trabajando 

la Sedeco en sus diversas áreas? La definición es para las vocaciones regionales. Estamos haciendo un trabajo 
diagnóstico profundo de largo plazo para definir cuáles son los tipos de industria que en cada región nos representa una 

mayor factibilidad económica. Tenemos algunas que son el soporte económico principal, pero también tenemos otras que 

son a las que aspiramos en el mediano plazo.-Definir las vocaciones de las regiones es algo que siempre se dice, 
¿por qué es a veces tan tardado? No es tan tardado y no estamos totalmente en la ignorancia, tenemos una 

definición muy clara. Lo que es muy importante para nuestra viabilidad de desarrollo económico a largo plazo es que, 
además de lo que ya tenemos, sepamos qué es lo que queremos tener, tenemos que definir hacia dónde vamos a 

orientar los recursos del gobierno del estado para que nuestro desarrollo económico sea hacia las áreas donde 

percibimos más rentables en términos de empleos mejor pagados y de mejor desarrollo. No es una pregunta fácil de 
responder porque no son muchas las áreas que podemos apoyar, tenemos que definir tres o cuatro a las que nos vamos 

a meter con todo y no es fácil decidir si a los que nos vamos a dedicar va a ser a la industria aeroespacial o a la del 
software o a la automotriz, por ejemplo; por eso es por lo que toma tiempo, requiere participación amplia y que la 

sociedad se convierta en su vigilante. Coordinación ...El secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Pablo 

Maauad Pontón, aseveró que encontró la dependencia que actualmente dirige "ordenada y en general todos los equipos 
trabajando de manera coordinada, aunque como siempre en toda organización hay algo que se deba 

reestructurar"....Maauad Pontón refirió que hasta ahora en la Sedeco no ha surgido cambio de personal, pero lo que sí se 
ha hecho son nuevos replanteamientos para el mejoramiento de la dependencia, tal es el caso de la creación del Instituto 

Hidalguenses de la Competitividad Empresarial....Estimó que a finales de este año dicho centro pueda entrar en funciones 
y subrayó que la perspectiva es que además del Centro Hidalguenses de Servicios Empresariales (CHSE) ubicado en 

Pachuca, haya otros centros de este tipo ubicados de manera regional en el estado. Lo anterior, a fin de fortalecer la 

actividad empresarial hidalguense. (Yuvenil Torres, página 06) 

Sol de Hidalgo-Pasión electoral, pero no focos rojos: El secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma, 

expresó que existen las condiciones para una competencia limpia. Este tipo de justas, observó, generan pasión entre el 

electorado y los partidos políticos, pero no existen "focos rojos" de posibles riesgos. En reciente entrevista, contestó 
diversas interrogantes de los reporteros, precisando que ya se ha hecho un exhorto a todos los actores políticos para qué 

propicien una competencia transparente, limpia y pacífica, para lo cual se firmó un acuerdo de blindaje electoral. 
Interrogado respecto a las acusaciones del PRI contra los delegados federales que, supuestamente, están haciendo 

proselitismo a favor de los candidatos del PAN, expresó que el llamado del Gobierno es general para lograr armonía 
durante todo el proceso. Respecto a las notorias ausencias de los delegados federales en la reunión en que se firmaron 

los acuerdos de civilidad, Moctezuma Pereda informó que se ha programado para esta semana, tentativamente, una 

reunión con los funcionarios de esa esfera de gobierno. A reserva de un acuerdo que se pueda concretar con la 
Secretaría de Gobernación, se tiene el proyecto de poder firmar un pacto parecido con las instancias federales de un 

proyecto similar. "Este plan ya se envió a las instancias federales para su análisis y, de lo que ellos pudieran valorar para 
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la corrección del mismo, se puede firmar con todas las delegaciones federales en Hidalgo, incluso con la Fiscalía 

Especializada para los Delitos Electorales.". El responsable de la política interna del estado manifestó, al contestar otra 

interrogante, que en este momento no existe algún riesgo evidente para los candidatos. No obstante, se están valorando 
todos los factores que inciden en cada una de las competencias en los municipios "para que en un momento dado, si los 

candidatos y las condiciones de un ejercicio y análisis arrojaran algún potencial riesgo, se reforzará la vigilancia". 
También se atenderán solicitudes que expresen los mismos abanderados de los partidos políticos para brindarles 

protección. (José Luis Rico, página 04) 

Sol de Hidalgo-Impide Hacienda ejecución de obras: Paula Hernández: El Subsecretario de Egresos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Carlos Montaño, informó en la Cámara de Diputados sobre el subejercicio de 3 

mil 600 millones de pesos que tiene la Secretaría de Comunicaciones y Transportes durante el primer trimestre de este 
año.  Diputados integrantes de la Comisión de Transportes se reunieron con el Subsecretario de Egresos, a fin de conocer 

el avance del Programa Carretero durante el 2011.  En ese tenor, la legisladora hidalguense, Paula Hernández Olmos, 

enfatizó que a pesar del esfuerzo realizado por los diputados para aprobar un presupuesto en materia carretera, superior 
en 20 mil millones de pesos a la propuesta del Ejecutivo (de 34 mil millones de pesos) para este 2011, dicho logro se ve 

empañado porque la ejecución de las obras se detiene por la falta de un registro que emite la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público. Por lo cual estableció: "entiendo que si las carreteras no cuentan con un proyecto es imposible 

realizarlas, pero no acepto que la SHCP tenga más de 307 proyectos carreteros ya con proyectos, y que no se entregue el 

número de registro". Paula Hernández destacó la importancia de llevar a cabo reuniones de trabajo con las Secretarías de 
Hacienda y Comunicaciones, a fin de revisar los recortes y las economías del presupuesto en la materia, para que se 

determine la reorientación de recursos para cada entidad federativa y se entreguen cuanto antes los registros necesarios 
para el estado de Hidalgo, ya que las comunidades hidalguenses requieren de estas obras para el beneficio de los 

ciudadanos. (redacción, Ojo Política)  

Síntesis-Burocracia local lidera bajo costo: El gobierno de Hidalgo utiliza únicamente 278 pesos por habitante para 
el salario de funcionarios públicos, posicionándose como la entidad con el menor gasto en el pago de su burocracia, 

reveló un estudio realizado por la calificadora internacional Fitch Ratings, publicada este mes por la revista especializada 
Regional. En dicho estudio se observa con pre-ocupación una peligrosa tendencia al crecimiento de las burocracias 

estatales, tal es el caso del estado de Baja California, que gasta 60.4 por ciento de sus recursos disponibles para este fin; 

no obstante, Hidalgo lo hace con sólo 20 por ciento. A diferencia también del Distrito Federal que invierte 3 mil 953.4 
pesos en burocracia por habitante, Hidalgo tiene una cifra de 278.1 pesos por habitante, lo que da un aproximado de 663 

millones anuales, por lo que se ubicó como un referente en el país. El estudio describe los servicios personales como "el 
pago de salarios, prestaciones al personal y, en general, cualquier erogación derivada de la relación laboral con los 

empleados directos del gobierno". El estudio se presenta con dos perfiles diferentes: la ecuación comparativa de ingresos 
y gastos. (Jorge Vargas, pág. Princ.) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Inició el blindaje electoral de diversos programas sociales: El titular de Enlace Institucional, en la región 

Ixmiquilpan, Natalio Daniel Cano, manifestó que el blindaje electoral entró en vigor ayer, que es cuando comenzaron las 
campañas electorales. Expuso que las indicaciones del mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, son blindar los 

programas sociales y hacer lo que la ley estipula, con la finalidad de no estropear los procesos electorales y procurar que 
se desarrolle conforme a las leyes que rigen en cada uno de los procesos. Respecto a la visita que realizó Guadalupe 

Romero de Olvera, presidenta del sistema DIF Hidalgo, a la comunidad Maguey Blanco, municipio Ixmiquilpan, con la 

finalidad de inaugurar la plaza cívica y el Teatro del Pueblo, manifestó que las obras no se detienen, porque si no habría 
un periodo de estancamiento; sin embargo, la educación, salud y otros programas habrán de seguir, pero se tendrán que 

despojar de lo que pueda interpretarse como proselitismo electoral. Daniel Cano manifestó que existen las condiciones 
para que el próximo proceso electoral, donde se renovarán los ayuntamientos se lleve a cabo de manera tranquila, pues 

en las regiones prevalece un clima de paz y calma, ya no hay movimientos que se caracterizaban en tiempos electorales, 

y hay que preservar eso para que así permanezca. Respecto a los alcaldes, Daniel Cano precisó que las indicaciones del 
mandatario estatal han sido puntuales, ha instruido a los presidentes municipales para que se realice el blindaje electoral 

y se conduzcan con el comportamiento adecuado. Dichas acciones deben estar presentes en cada una de las esferas, 
desde el más alto nivel hasta el más mínimo, para que el proceso se lleve a cabo de manera apropiada, sin alteraciones. 

(Érika Gutiérrez, página 13) 

El Reloj-Entregan más de 900 mil pesos a 31 pequeñas y medianas empresas: La alcaldesa Edna Geraldina 
García Gordillo, a través del Fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa, este fin de semana entregó a 31 solicitantes, 

920 mil pesos que es coordinado por las secretarías de Desarrollo Económico Municipal y Estatal (Sedeco). Se informó 
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que desde su creación, hace casi dos años, dicho fondo ha entregado 4 millones 800 mil pesos a favor de 154 empresas, 

por lo que en ese período se han generado 560 empleos directos. La edil durante la entrega destacó la labor del Comité 

de Financiamiento en Pachuca, “porque de manera responsable y objetiva, sus integrantes analizan cada una de los 
peticiones para que a partir de los lineamientos establecidos por la Secretaría de Desarrollo Económico de Hidalgo, que 

encabeza José Pablo Maauad Pontón, se entreguen los recursos a quienes cuentan con un proyecto productivo, que por 
su viabilidad merece ser impulsado”. Geraldina García enfatizó que el interés de su administración „no es tener el dinero 

guardado, sino ponerlo a trabajar‟ y la mejor forma de hacerlo, es apoyar las propuestas destinadas a la generación de 

empleo. Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico de Pachuca José Ángeles, en presencia de representantes de 
cámaras comerciales, recordó que dicho fondo surgió hace un año nueve meses, desde entonces a la fecha, se han 

beneficiado con 4 millones 800 mil pesos a 154 empresarios, lo que ha generado 560 empleos directos. Por último, el 
titular de la Sedeco Hidalgo, subrayó las bondades del citado fondo, ya que atiende las necesidades de los empresarios 

que por sus condiciones económicas, no califican para préstamos de la banca comercial, pero que por medio del esfuerzo 
conjunto de los gobiernos municipal y estatal, hacen posible que una iniciativa comercial, debidamente planificada pueda 

cristalizarse a favor de su impulsor e incluso de otras personas, al abrirse más espacios laborales. (Yina Bautista, pág. 

04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Se lanzan en el PAN y el PRI contra Cordero: Los legisladores panistas y aspirantes presidenciales, 

Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, apelaron a la realización de una contienda limpia y con piso parejo para todos 
los contendientes blanquiazules rumbo a 2012, y rechazaron de nueva cuenta la cargada en favor del secretario de 

Hacienda, Ernesto Cordero, al asegurar que en su partido prevalece la cultura democrática. En tanto, el líder priista en el 

Senado y presidente de éste, Manlio Fabio Beltrones, exigió que no haya distracciones de carácter electoral en el área 
económica, al advertir que los riesgos en ese sector no están superados y la incertidumbre prevalece, frente al 

desempleo y la carestía que se manifiesta en diversas latitudes, donde se han reflejado inquietudes sociales. En 
Naucalpan, al asistir a un acto de campaña del candidato blanquiazul al gobierno mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, 

Creel advirtió que si en la contienda por la candidatura presidencial del PAN no hay un piso parejo, él se encargará de 
“aplanarlo” porque va 2 a 1 arriba en las encuestas internas. Señaló que no exsite una cargada respaldando a Ernesto 

Cordero, pero en caso de que la haya va a “fracasar”. “Si no estuviera el piso parejo yo me voy a encargar de aplanarlo, 
en eso no tengo ningún problema”, aseguró el senador.“En caso de que se dé esa cargada fracasará porque en el 

panismo venimos de otra cultura, una cultura democrática, donde la competencia debe ser en una cancha pareja con un 

árbitro imparcial y en donde el panista es el que decide”. Creel, quien es uno de los siete aspirantes del PAN a la 
candidatura presidencial, afirmó que la decisión será tomada por la militancia. “No decide alguien que está arriba, no 

deciden los dirigentes, quienes están en gobierno, decide el panista simple y llanamente.” El también ex aspirante al 
Gobierno del DF sostuvo que en Acción Nacional “no va haber imposición, consigna, dedazo, y basta con que alguien lo 

intente hacer para que el panismo lo rechace. “Estoy muy confiado porque estoy recorriendo la base de mi partido, el 

panista que se la ha jugado en los municipios más lejanos quiere votar libremente por quien juzguen más conveniente.” 
El panista expuso que siente una enorme responsabilidad por el apoyo que le manifiesta la militancia del PAN. “El 

acercamiento que estoy teniendo con el panista común que nos hizo ganar en 2000 y 2006 es creciente su apoyo, su 
estímulo, me han animado para que siga adelante, las encuestas así lo constatan. El 40 por ciento está con la preferencia 

para Santiago Creel”, presumió el legislador. “Mantener la congruencia” Mientras tanto, Josefina Vázquez Mota , 
lideresa del blanquiazul en la Cámara de Diputados, afirmó que en el PAN no existen los precandidatos únicos y llamó a 

los aspirantes presidenciales de su partido a no caer en los mismos errores que sus adversarios, al entrar en 

confrontaciones estériles y luchas internas. En su editorial de Semana GPPAN, órgano informativo de la bancada panista 
en el Palacio de San Lázaro, la legisladora sostuvo que el proceso interno partidista “debe ser democrático y de 

avanzada, y por eso requerimos ratificar que mantenemos la congruencia. Es hora de fortalecer un partido de legalidad, 
de institucionalidad y de reglas claras”. Sin hacer referencia expresa al manifiesto de 134 connotados panistas a favor de 

la precandidatura presidencial de Ernesto Cordero, Vázquez Mota puntualizó: “El espíritu democrático del partido asegura 

una contienda limpia, en la cual no es imaginable coartar las posibilidades de que cualquier militante panista, sea 
dirigente, funcionario, legislador o empleado, exprese su simpatía a favor de algún aspirante, y mucho menos que sea 

recriminado o despedido por ello”. Vázquez Mota insistió, sin embargo, en que el PAN, como institución, siempre ha 
posibilitado el juego limpio y el piso parejo en sus contiendas. Ello implica la prevalencia de órganos internos que actúen 

con imparcialidad y garanticen la equidad en las contiendas, subrayó. La coordinadora de los diputados federales de 

Acción Nacional señaló que los dirigentes panistas conocen las intenciones de quienes han expresado su intención de 
participar como precandidatos y no sólo han sido respetuosos de esa decisión, sino que reiteradamente han establecido 
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el compromiso de garantizar condiciones democráticas, equitativas y adecuadas para realizar proselitismo entre los 

panistas. De ese modo, indicó, “Acción Nacional será el único partido que tendrá una contienda interna en la que varios 

precandidatos disputaremos la candidatura presidencial. Nuestros adversarios del PRI y el PRD tienen más que definidos 
a sus candidatos, quienes llevan años de promoverse empleando todas las vías, institucionales o no, legales o incluso al 

borde de la ilegalidad”. La diputada por el Estado de México remarcó, además, que “en el PAN no tenemos precandidatos 
únicos”, sino hablamos de la mejor persona para ganar en lo interno el aliento y la confianza, y en 2012, frente a otras 

fuerzas políticas, refrendar la voluntad de los ciudadanos por la democracia y las libertades que son la aspiración y fuerza 

de Acción Nacional. “Hay que actuar con cautela” Por separado, Manlio Fabio Beltrones, líder del PRI en el Senado, 
sostuvo que la incertidumbre que prevalece en el entorno económico global y la inquietud social frente al desempleo y la 

carestía que se manifiesta en diversas latitudes, llaman a la cautela y a un uso eficaz de los programas públicos para 
darle vigor al crecimiento, atender la demanda de empleos de calidad y evitar la profundización de la pobreza y la 

desigualdad social. “Los riesgos económicos no están superados y frente a ellos no puede haber distracciones, menos de 
carácter electoral”, señaló el priista, quien criticó los resultados en materia económica y hacendaria. Respecto al área que 

dirige el secretario Ernesto Cordero, el líder tricolor advirtió que “hay que superar los subejercicios presupuestales y 
elevar la tasa de formación de capital físico, que tienen al país en el último lugar en inversión en infraestructura, entre las 
economías más dinámicas de América Latina. “No es hora de festinar, sino de actuar con mucha responsabilidad. 

Estaríamos muy equivocados si suponemos que en condiciones de crecimiento mediocre, desempleo juvenil en niveles 

históricos, precios básicos al alza, desabasto de medicinas, pobreza de la mayoría e inseguridad pública, el país está 

inmune a la ola de descontento social que se extiende por el mundo”, planteó Beltrones. “Seamos sensatos y actuemos 
con cautela”, sugirió el legislador priista. (Angélica Mercado, pág. 18) 

Milenio-Pide Blake campañas limpias y equitativas: El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, 

aseguró que es fundamental que los procesos electorales que se llevan a cabo en cinco estados del país sean 
competitivos pero limpios y con equidad, a la vez que insistió en que el gobierno federal “está decidido” a sacar adelante 

la reforma política, junto con el Poder Legislativo. “Debemos lograr entre todos que los electores reciban de los 
gobernantes la garantía de que su actuación estará regida bajo los principios de imparcialidad y legalidad”, dijo el 

funcionario federal, tras llamar a evitar “todo lo que no contribuye y sí afecta el ánimo electoral”. Ante los procesos 
electorales que se llevan a cabo en el Estado de México, Nayarit, Coahuila y próximamente en Hidalgo y Michoacán, el 

titular de la política interna del país llamó a los partidos políticos a realizar campañas electorales en el contexto de la 

civilidad política, con debate de ideas, pero ante todo con respeto y tolerancia. Asimismo, Blake aseguró que el gobierno 
federal está decidido a seguir trabajando de manera estrecha con los legisladores de todos los partidos para sacar 

adelante la reforma política. “Tenemos la oportunidad de ensanchar las vías para que la participación activa de los 
ciudadanos en la definición de los asuntos públicos sea una realidad, al tiempo que se amplían los mecanismos para 

hacer efectiva la garantía constitucional de todos los ciudadanos a ser votados”, resaltó. En un comunicado, el secretario 

de Gobernación sostuvo que la reforma política se basa en la necesidad imperativa de consolidar una democracia efectiva 
y que sea en la ciudadanía donde radique la fuerza del Estado. Agregó que es en el ámbito local donde más importante 

resulta tener un vínculo entre ciudadanos y gobernantes, “porque es ahí donde el principio de elección consecutiva tiene 
un mayor beneficio para el ciudadano y para la legitimidad del sistema político”. (Liliana Padilla, pág. 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que probablemente sea por la inseguridad que asola al país, pero no deja de llamar la atención la vigilancia que trae 

desde hace unos días el comisionado nacional de Protección Social en Salud, Salomón Chertorivski, resguardado por el 
Estado Mayor Presidencial. 

Sólo cabe pensar que sea porque Chertorivski, el exitoso mariscal del Seguro Popular, goza ya de prerrogativas de 
secretario de Estado, pues nadie duda que relevará en Salud a José Ángel Córdova Villalobos, quien ya oficializó que 

en septiembre se va a buscar la candidatura del PAN al gobierno de Guanajuato. 

Que una cosa es lo que se grita en las plazas y algunos medios y otra la realidad. 

En la próxima Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, a celebrarse en Chiapas, uno de los temas centrales será 

la solicitud de las procuradurías locales de reforzar con más personal del Ejército y las fuerzas federales una buena 
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cantidad de zonas. 

El motivo es muy simple: los procuradores aseguran que necesitan más apoyo de la Federación para enfrentar al crimen 
organizado, y así se lo harán saber a la titular de la PGR, Marisela Morales. 

Que dicen que más pronto cae un hablador que un cojo. 

Si cumplen a cabalidad su palabra de que ya no reconocen a Javier Lozano, los legisladores priistas no estarán mañana 
en la comparecencia del secretario de Trabajo. 

Música para los oídos de Lozano, quien sólo se las tendrá que arreglar con las consabidas arremetidas de perredistas y 
petistas. Juego de niños, cortesía del diputado y vocero del tricolor David Penchyna. 

Que, aunque usted no lo crea, el que está metiendo ruido en la sucesión del Partido de la Revolución Democrática al 

Gobierno del Distrito Federal es el petista Gerardo Fernández Noroña. 

Pese a su fama de “loco alebrestado”, Fernández Noroña está marcando ya en las encuestas. Y su imagen no es 

mucho más mala que la de otros, amén de que sus niveles de reconocimiento son altos. 

Y con eso de que el PRD quiere ir con el PT y Convergencia, ebrardistas, chuchos y bejaranistas van a tener que lidiar 

con el, para ellos nada querido, Noroñas. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Si van a destruir a Eruviel, destrúyanlo ya: En el juego de espejos Estado de México 2011-elección 

presidencial 2012, hay un par de supuestos base para evitar lo que parece ser el destino manifiesto de dos triunfos 

consecutivos del PRI:  

a. Formar una poderosa alianza PRD-PAN.  

b. Difundir pruebas devastadoras de que los candidatos (Eruviel Ávila en 2011, Enrique Peña Nieto en 2012) están 

metidos en abominables asuntos de corrupción y/o crimen. 

Sin la alianza PRD-PAN, Eruviel comenzó la campaña de 45 días con una ventaja de 30 puntos en las encuestas, que se 

ha ampliado cuatro puntos al transcurrir las dos primeras semanas. Sólo parece quedar, por tanto, el paso b, el llamado 
factor Montiel. El problema para los opositores es que, suponiendo que tuvieran esas pruebas, el tiempo se agota. 

Consulté a un par de expertos y coincidieron en que con un margen de 30 puntos, se requeriría al menos un mes de 
altísima exposición en los medios para voltear los números por la “vía sucia-sucia”. Un mes, por ejemplo, fue el lapso 

entre la desgracia en la guardería ABC y la elección de Sonora (junio-julio 2009). Guillermo Padrés, candidato del PAN, 
estaba unos diez puntos atrás de Alfonso Elías Serrano, candidato del PRI en un estado siempre gobernado por el 

tricolor, y lo superó por nueve: fueron unos 20 puntos en 30 días. Así que si existe el arsenal para destruir a Eruviel hay 

que usarlo ya. Porque con los números a la vista, no se trata de persuadir a los indecisos, sino de prácticamente 
convencer a uno de cada dos votantes de que Eruviel y el PRI equivalen al fin del mundo, y Alejandro Encinas o Luis 

Felipe Bravo Mena son los titanes que lo salvarán. Tiene que ser ya y, diría la clásica, tiene que ser “nuclear”. (Ciro 
Gómez Leyva, pág. 02) 

Milenio-Si Eruviel es un winner, ¿Don Pedro es un loser?: En repetitivo spot publicitario que se escucha en radio y 

se observa en televisión, el candidato de PRI a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, nos relata su afición y 
gusto por acudir cada mes con su mismo peluquero, don Pedro. Ahí, en esa misma silla, dice, se ha sentado 

consuetudinariamente, “con puesto o sin puesto”. Es una peluquería popular. Eruviel acentúa que ha llegado lejos, y que 

el mensaje que envía a sus electores es que lo mismo que ha logrado para él, su éxito, lo desea ahora para todos los 
habitantes de su estado. Él soñó y lo logró. Los electores también pueden soñar, pensar en grande y llegar muy lejos. Sin 

embargo, no hay que perder el piso, como él, que le gusta “recordar de dónde viene”. Es decir, viene de abajo y llegó 
arriba. Me llaman la atención el mensaje implícito en el spot, así como los valores que promueve. El anuncio caracteriza 

al político como alguien “exitoso”, que “la hizo”, o “llegó lejos” (Eruviel). En otras palabras, el que se dedicó a la política 
tuvo “visión”. Por otro lado, el pequeño empresario, no la tuvo, y continúa con su misma peluquería desde hace muchos 
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años. El político es un winner, y el empresario un loser. En el colmo del mensaje, el winner visita acostumbradamente al 

loser, porque gusta de “recordar de dónde vengo”. El político es, pues, compasivo, y no olvida sus orígenes. Enfatizar 

que quienes crean valor económico desde una microempresa siguen abajo, y caracterizar los logros políticos como el 
éxito, es uno de los antivalores más perniciosos para nuestra sociedad. Refleja que no hemos evolucionado, y que 

emprender o trabajar en un pequeño negocio sigue siendo un anhelo de pocos, mientras que prosperar políticamente 
continúa siendo el sueño de muchos. Caray, ¡qué México! Con candidatos que no buscan congraciarse con el electorado 

con base en el servicio público que prestarán, sino posicionándose en el cenit, allá en la punta de la cúpula... financiados 

con nuestros impuestos. Don Pedro supo de dónde venía pero, si atendemos a las premisas del spot de Eruviel, no supo 
“pensar en grande”. Él ha seguido ahí. Y ahí mismo seguirá cortando el pelo, seguramente, al próximo gobernador del 

Estado de México. (Carlos Mota, pág. 02) 

Milenio-La herencia: En cada cambio de gobierno, invariablemente salen a la luz irregularidades. Es como una regla 

no escrita, pero que sucede lo mismo en Hidalgo que en cualquier otro estado. Y en casos de alternancia, la cosa se pone 

peor. En el 2000, cuando Vicente Fox llegó a la Presidencia de la República, el gobierno federal se encargó de ventilar 
cualquier cantidad de ilegalidades que halló en cada oficina de la administración. Hubo escándalos en Aduanas, en 

aeropuertos, puertos marítimos, en la PGR, en la misma Presidencia, en Salud y Educación, en todos lados y de todos 
tipos. Ahora, con el cambio de gobierno en el estado, comienza a surgir información de algunas cuestiones, que no 

necesariamente son irregularidades o ilegalidades, pero que sin duda causan incomodidad entre los integrantes del 

gobierno estatal. El caso más reciente fue el de las siete mil cajas de medicamentos caducos, cuyo valor en el mercado 
alcanza casi el millón de pesos. En este caso en particular, el que tuvo que asumir la responsabilidad fue el actual 

secretario, Pedro Luis Noble, aunque él haya llegado apenas a la Secretaría de Salud hace dos meses. Este problema de 
las medicinas que dejaron de utilizarse data de hace cuatro años, desde 2007. El asunto es que el dato se hizo público en 

estos días y alguien tenía que dar la cara y como, naturalmente no podía ser el anterior titular de Salud, pues lo tuvo que 
hacer Noble Monterrubio. Como este caso, sin duda comenzarán a salir a la luz pública otros, e invariablemente se 

pondrá a prueba la capacidad del gobierno para aclarar estos asuntos de manera clara y transparente. Y señalar, en su 

caso, a los responsables. Tampoco se trata de echar a pelear al gobierno que salió con el que llegó. De ninguna manera. 
Simplemente se trata de aclarar algunas irregularidades, pues después de todo se trata de un servicio público, el cual se 

presta con recursos de todos, por lo que están obligados a transparentar su uso y su destino. Noble Monterrubio dio la 
cara, salió a dar una explicación puntual de la situación y a asumir los costos. Y así debe de ser con cada uno de los 

secretarios estatales que tienen que dar alguna explicación y no como en Educación, que al ventilarse una imposición al 

interior del IEE se quedaron callados. Una de las promesas del gobernador Francisco Olvera es transparentar las 
acciones de su gobierno y eso precisamente se está poniendo a prueba. Ojalá y su gabinete esté a la altura de la 

exigencia.  (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

Milenio-Blindaje electoral en Hidalgo: La política articula movimientos, que de alguna manera permiten escaparse 

del campo de acción o control, a determinado momento de desarrollarlos, generalizar la idea y sensación de cualquier 

proceso para tener la legitimación ostentada, y verse representada en el marco social, de que los ciudadanos podrían ver 
así satisfecho su derecho a participar y dirigir la acción en forma transparente, y para no sentirse manipulados por los 

partidos políticos, sino por la forma de autorregular las relaciones sociales, la canalización de la voluntad de la gente 
hacia los órganos políticos que dejan de ser una mera herramienta de representación democrática. Una parte importante 

de ese movimiento existe en el blindaje electoral que brinda mayor certeza a la población del desempeño del proceso 

electoral y la dirección de la relación de los partidos políticos que se ha invertido vertical en sentido descendente, han 
terminado por abarcar y monopolizar todas las acciones políticas, y se han acompañado de la creación de una doctrina 

discursiva, se ha valido de la construcción de una estrategia de guerra sucia, esta intervención de los partidos, no se 
concibe con en el modo de actuar en la esfera hidalguense, y se ha llevado a cabo un proceso de polarización con las 

opciones populares. Este perfila la pérdida de un componente crítico, la que hace descender la calidad de la democracia y 

el nivel de participación en la efectiva voluntad del pueblo. En este contexto, el Gobernador Francisco Olvera Ruiz, firmo 
con los partidos políticos, el programa de blindaje electoral, para impedir uso de recursos públicos con fines proselitistas 

y a propiciar una contienda civilizada, sin ataques donde deba abundar propuestas y debates de ideas, sin 
descalificaciones y agresiones personales. Si será cumplido este acuerdo del blindaje electoral, puede estar consiguiendo 

aglutinar a los partidos políticos, y cambiar la forma de pensar de la gran mayoría que se siente estafada y perjudicada 
por el funcionamiento de ese sistema de adscripción, pero este acuerdo se encuentra con problemas de intentar 

contradecir a la verdad establecida, porque los partidos están acostumbrados a canalizar y manipular la política a través 

del engaño y la falsedad. Para lograr hacer cumplir este acuerdo el IEE debe trabajar en el frente interno, lo que significa 
perfeccionar sus instrumentos para detectar irregularidades, debe ser el coordinador de los partidos políticos y se debe 

poner a disposición de las autoridades encargadas de hacer las investigaciones y para detectar eventuales vínculos del 
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delito y se proceda de acuerdo con la ley, Debe encontrar la relación con la procuración de justicia y la seguridad pública 

del gobierno. En ese tenor, el Gobierno del Estado solo debería elaborar y vigilar los comicios municipales y tener a su 

cargo la medición de conflictividad en las elecciones, para mantener la pureza de los procesos electorales. Solo los 
partidos políticos son los que irrumpen los acuerdos, espero esta vez respeten a la ciudadanía y no lo usen como 

martilleo mediático de una retórica, tendenciosa e interesada, la que transformar el contenido del sistema emancipador, 
que es repleto de promesas de justicia social. Lo cierto es que los partidos políticos no deben olvidar que ellos son los 

que se están encargando de dar un nuevo significado a la democracia, y desde esta muestra, la firma del acuerdo del 

blindaje electoral, se ve su intención de respetar a la ciudadanía o no. Si bien es cierto que la democracia es el sistema 
político más satisfactorio de los experimentados, los partidos políticos deben dar los esfuerzos requeridos para que la 

ciudadanía participe y goce de la supuesta democracia. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Criterio-¿Partidos sin candidatos?: Al parecer los partidos políticos no tienen cuadros que puedan ser candidatos, al 

menos así lo ha reconocido el presidente Calderón cuando, ante la dirigencia nacional del PAN, pidió “buscar en cada 

estado, en cada puesto de elección popular quien, verdaderamente, puede responder al atributo de ser la o el mejor”. 
Pero en los hechos no es el único partido que está con esta moda, los hay que por medio de alguna coalición adoptan al 

candidato de otro partido y otros que “importan” de la llamada sociedad civil sus abanderados, todo con tal de que no 
sea uno de sus militantes candidato ¿qué acaso de verdad en las filas de los partidos políticos se encuentran sólo los 

peores? o ¿estamos ante la presencia de partidos sin partidarios? La militancia parece no importarle a las dirigencias 

partidistas, el propio Felipe Calderón abundó en el exhorto a su partido: “Ganar elecciones significa también y, 
fundamentalmente, proponer…, no a los que merezcan más por méritos partidistas…”, pero así están el resto de los 

partidos. Si Colosio viviera, se volvería a morir al observar cómo, por ejemplo, la carrera de partido en el PRI es una 
vacilada. Si los partidos no son capaces de formar cuadros competitivos, ofrecer candidatos capaces y gobernantes 

experimentados a la ciudadanía, entonces ¿qué hacen? Estas ocurrencias de postular a quienes no son sus militantes, 
además de evidenciar su descuido en la formación de cuadros y cuestionar la valía de sus dirigentes, contravienen sus 

estatutos y diversas disposiciones legales, tales como la contenida en el artículo 41 constitucional. Es preocupante que 

los partidos políticos impongan candidatos con el argumento de buscar “caras nuevas” (mejor dicho desconocidas), que 
nominen a quienes se proclaman apartidistas, apolíticos, sin vocación para la vida pública, sin filiación al partido que los 

postula y por lo mismo ajenos a sus principios e ideología. Es dramático que la militancia de los partidos políticos 
renuncie a su derecho de participar en la selección de sus candidatos, sea complaciente ante la violación sistemática de 

las disposiciones estatutarias, acepte sumisa la “línea”, consienta “disciplinada” cualquier decisión y llegue a creer que en 

sus filas sólo están los peores y los mejores afuera de sus partidos. Pero en todo caso, los militantes tienen los partidos 
que se merecen. Es inaceptable que la ciudadanía contemple, muda, cómo mantiene a partidos que no cumplen con las 

funciones y con los fines que las normas legales y constitucionales les imponen. Y si los partidos son incapaces de ofrecer 
a la sociedad buenos candidatos, surgidos de sus filas, entonces tendremos que darle la razón al ex canciller Jorge 

Castañeda, en el sentido de que en México, tenemos partidos políticos inútiles. (Oziel Serrano Salazar, página 05) 

El Reloj-Señores candidatos, publiquen sus agendas: El dato más reciente, que sin ser oficial, trascendió en el 
seno del Instituto Estatal Electoral (IEE), refiere que prácticamente la totalidad de los abanderados registrados por 

los partidos políticos, con miras a competir en el proceso electoral municipal, serán aprobados este día. Investidos por el 
IEE con la camiseta legal de candidatos, a quienes pretenden convertirse en ediles en cada uno de los 84 ayuntamientos, 

debo manifestarles algo y lo anoto con toda claridad: “Salgan a hacer campaña, escuchen a la ciudadanía y asuman 

compromisos”. El mensaje de ninguna forma es un asunto de buena voluntad, por el contrario, es una exigencia de todo 
ciudadano, que sabe que las campañas se hacen fundamentalmente con dinero producto de los impuestos de la 

población. Subrayo el tema, porque lamentablemente, para algunos partidos, ha sido fácil estirar la mano, recibir el 
dinero que legalmente les otorgan como prerrogativa el IEE y posteriormente “hacerse de la vista gorda”, para 

inmediatamente después, desaparecer de la escena como por arte de magia. La reflexión, no parte de ideas que 

pudieran o no suceder, tiene que ver con experiencias provenientes de candidatos emergidos de distintos partidos, que 
una vez “ungidos”, carecen de la menor idea de qué hacer con la designación, hasta quedarse “sentados en sus laureles”. 

Otros, los promotores de la “guerra sucia”, ante la falta de estructuras, militantes o cuadros surgidos de la sociedad, para 
acercarse a ésta misma, se atrincheran en los espacios de comunicación, para convocar diariamente a conferencias de 

prensa, y desde ahí pretender difamar a sus contrincantes. Si bien es cierto que este recurso, es parte del derecho a la 
información de partidos y candidatos, no les exime de privilegiar el acercamiento con los electores, pues su obligación es 

salir a las calles, tocar la puerta de los domicilios de los ciudadanos y convencerlos de que su propuesta será la más 

congruente. Un ejemplo de ineficiencia y desorganización electoral, ocurre hoy, por ejemplo, en la casa de campaña de la 
aspirante “impuesta” de la coalición PAN-PRD en Pachuca, donde la tradicional sábana o cronograma de cada uno de los 

días de campaña, luce incompleta. El motivo, es que la mayoría de los días destinados para hacer recorridos, los espacios 
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permanecen completamente en blanco y sin actividad programada y donde hay anotaciones muchos de los eventos están 

sin confirmar. El hecho, refieren algunos de los responsables de la logística, es que las organizaciones y militantes 

perredistas no quieren saber de ella y mucho menos sostener encuentros a los que consideran estériles, con una 
candidata a la que definen como “espuria” entre las corrientes de la izquierda. (Edmundo Pineda, pág. 09) 

Sol de Hidalgo-los jóvenes opinan: La comunidad universitaria, entre ellos Kenia García, estudiante del octavo 

cuatrimestre de Mercadotecnia, asevera que no hay suficiente información hacia los jóvenes, sobre las elecciones a 
celebrarse el 3 de julio próximo. Exhortó a los candidatos y partidos políticos a voltear su mirada hacia la comunidad 

universitaria, pues consideró qué solamente de esta manera se puede contribuir a un cambio en la sociedad. Estudiantes 
de la Universidad Politécnica Metropolitana de Pachuca (UPMP), compartieron las cualidades que ellos consideran que 

deben de tener quienes ocupen las 84 presidencias municipales del estado, en las próximas elecciones. Señalan que cada 
presidente será la cabeza del municipio que represente, por lo que tiene la responsabilidad de organizar y realizar un 

buen gobierno, en beneficio de todos a quienes representará. En este sentido, Sonia García, estudiante del sexto 

cuatrimestre de la carrera de Comercio Exterior y Aduanas, opinó que lo más importante es que los candidatos tengan 
valores civiles, para realizar en beneficio de todos los hidalguenses. Asimismo, manifestó que es de suma importancia 

que la gente acuda a votar, pues solamente de esa manera se puede contribuir al futuro de nuestro país, señala que en 
muchas ocasiones, las promesas que realizan durante su campaña s, solamente que dan en eso. Sonia Elisa Téllez, opino 

que los candidatos de las 84 alcaldías deben ser personas comprometidas con la ciudadanía, ya que durante más de 

cuatro años, estar en sus manos el futuro de cada alcaldía. Consideró que los próximos candidatos deben preocuparse 
por conocer las necesidades de los ciudadanos y por intereses personales o políticos, pues esto sólo resta credibilidad y al 

final de la carrera, son los más perjudicados, pues la gente simplemente no acude a votar. (redacción, Ojo Política)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los 90 policías de Tulancingo que supuestamente recibieron un curso para obtener su certificado de bachillerato no 
han hecho el examen que estaba acordado desde enero, pues ya casi es mitad del año y el jefe de seguridad, Efraín 

González, no tiene ni para cuándo, pues dicen que si le sigue echando la culpa a los mismos policías al decir que están 
muy ocupados, se pasará el año sin que los agentes municipales estén certificados. 

Que algunos funcionarios de Hidalgo están muy nerviosos por el examen de control y confianza que presentaron ante el 

sistema Nacional de Seguridad Pública. Dicen que algunos se muerden las uñas esperando los resultados, pues 

prevén que no pasarán la prueba, ya que dicen que estuvo muy difícil.  

Que a partir de mañana ya comienzan las campañas electorales para que los candidatos registrados ante el IEEH 
busquen convencer a la ciudadanía con sus propuestas y ante ello, dicen que por lo menos en Pachuca, el PRI de Omar 

Fayad está muy confiado con su candidato Eleazar García, pues le apostó a un candidato ciudadano, mientras que por 

el bando contrario, Gonzalo Trejo también confía en ganar con Gloria Romero, debido a que ganaron las diputaciones 
de Pachuca el año pasado. Y usted, ¿en quién confía? 

Que mañana habrá un festejo por el Día de las Madres en una Universidad de Huejutla, donde se espera el arribo 

de toda la flota de Nueva Alianza del municipio, para comenzar con la campaña a favor del priista Said Fayad, a pesar 

que oficialmente todavía no comienzan. Dicen que están congregando a todos los profesores de la región para engrosar 
las filas aliancistas. 

 
Que todavía no comienzan las campañas y en Ixmiquilpan ya empezaron los problemas. Dicen que en una comunidad 

de este municipio, militantes opositores al candidato del PAN, Cipriano Charrez, le prohibirán la entrada al pueblo con 
una manta en donde diga que se prohíbe el paso a panistas, aunque algunas lenguas dicen que es obra de su propio 

hermano, Pascual Charrez, a quien sí lo quieren en ese pueblo. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Tenemos referido el instrumento únicamente en temperatura ambiental (impacto del calor en la salud de las personas); 
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el que está en el Valle de México, en el DF.” 

Pedro Luis Noble, secretario de Salud, sobre la carencia en Hidalgo del equipo medidor de los rayos ultravioleta.  

“Yo represento no nada más a los transexuales, yo represento a las minorías vulnerables. Soy una mujer de derecho y de 

leyes.” 

Diana Marroquín, precandidata suplente a alcalde en Tulancingo, sobre su postulación por el PT y Convergencia. 

“Que Omar (Fayad) nos deje de acosar, que se dedique a cuidar la unidad de su partido, hay líderes priistas y ex priistas 

que se han unido al PAN.” 

Gonzalo Trejo, líder de Acción Nacional en Hidalgo, sobre las acusaciones que Omar Fayad imputa a los panistas.  
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que a partir del miércoles nuestros lectores podrán encontrar en Criterio los resultados de la primera encuesta de 

preferencias electorales, con la cual podrán comenzar a analizar como arrancan las campañas rumbo a los comicios del 3 

de julio para renovar a los alcaldes de los municipios más representativos de la entidad. 

que muchos se preguntan cuál es la tirada de Francisco Patiño, pues ya parece disco rayado y no se ve acción ni 
propuestas de su parte, se la pasa arremetiendo, cada vez que puede, contra el PAN y el PRD, diciéndose hombre de 

izquierda, por lo cual ya muchos dicen que deberían invitarlo a militar en el PRI, o quizá será que ya es un infiltrado es un 

esquirol de la derecha. 

que Miguel Escamilla Baños, alcalde de Mineral de la Reforma, está en un serio problema, pues aprovechando una 
invitación de una empresa estadunidense, para que conociera una máquina separadora de basura, viajó hasta Nueva York 

por cinco días, acompañado de dos funcionarios municipales, claro, con cargo al erario. 

Lo que el alcalde no sabe es que existe molestia entre los regidores, pues la invitación incluía al alcalde y a cinco 

regidores, a los cuales no convocó, por lo cual el Cabildo le negará la aprobación de su gasto. 

que la regidora panalista de Progreso de Obregón, Estela Daniel, tuvo que aguantar una pléyade de reclamos de los 

docentes de Tepa luego de que fuera enviada por la Sección 15 del SNTE a “informar”, en plena temporada electoral, 
sobre los resultados del pliego petitorio. 

La también representante del Comité Directivo Estatal del Panal en el municipio fue duramente cuestionada por los 
maestros, quienes le echaron en cara el ejercicio fantasma de más de cuatro millones de pesos por concepto de juegos 

magisteriales, los cuales no se han realizado en dos años, aunque el dinero se ha señalado como ejercido. 

Aquí es donde Mirna García, líder de la Sección 15, deberá explicar qué pasó con el dinero. 

que en el PAN la repartición de regidurías parece negocio familiar y viejos amigos, pues pues los candidatos que 

acompañan a Gloria Romero de Teelería en su búsqueda por arrebatar la alcaldía al PRI han levantado ámpula entre 
los panistas de la capital, el que más revuelo ha causado es Raymundo Bautista Pichardo, quien está quitando 

oxígeno a los cuadros jóvenes. 

Además, Oscar Escorza, esposo de la ex diputada Alejandra Villalpando; Oscar Rodarte, esposo de la delegada de 

Fonaes, Belem Perales, aparecen como posibles regidores. De quien no saben por qué está en la planilla es Jenny Malú 
Melgarejo Chino. 
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(Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que la ex diputada local del PRD, Hilda Chino Soni, sigue haciendo de la política un jugoso 
negocio. 

La ex legisladora, quien durante su paso por el Congreso de Hidalgo se hizo famosa por no saber leer, forma parte de la 
“tribu” Unión Cívica para una Sociedad Democrática (UCSD), desde la cual no se ha cansado de procurarles 

espacios políticos a sus parientes. 

En Pachuca, primero “hizo” regidor a su hijo, Erik Sánchez Chino, y para no perder la tradición familiar ahora es su hija 

Selene quien aparece en la planilla de la coalición Hidalgo nos Une, por lo que probablemente ocupará un lugar 
en el cabildo capitalino. 

En el mismo PRD, Irma Rico Canales, hermana de Marco Antonio, el vocero del Comité Ejecutivo Estatal del 

sol azteca, también se perfila para ser regidora en la próxima administración municipal. 

Ella fue incluida en la lista como “cuota” al grupo Nueva Izquierda, que en Hidalgo comanda el diputado federal Luciano 

Cornejo Barrera, y a la cual también pertenece el dirigente estatal de la agrupación, Pedro Porras Pérez. 

En Radio Pasillo se comenta que la Coordinación de Comunicación Social del gobierno hidalguense debería 

revisar la lista de encargados de prensa en las diferentes secretarías y organismos públicos estatales. 

Mientras algunos voceros cumplen a cabalidad su función, otros hacen exactamente lo contrario, lo cual afecta la imagen 

no sólo de sus jefes inmediatos, sino de la administración encabezada por Francisco Olvera Ruiz. ¿Nombres? Luego. 

Suena en Radio Pasillo que la noticia de que Arlene Haua Murbartian será suplente del candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, fue bien recibida por las bases partidistas. 

Los militantes aseguran que la simpatía y el arraigo de la esposa del ex diputado local Alfredo Bejos Nicolás aportarán una 
buena cantidad de votos a la coalición Juntos por Hidalgo, que el tricolor integra con el Panal y el PVEM. 

Tras haberse efectuado los registros de candidatos a presidente municipal ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), esta semana iniciarán las campañas se proselitismo, una vez que el órgano administrativo dictamine las solicitudes 

En Radio Pasillo suena que los ciudadanos hidalguenses desean una contienda de propuestas y de diálogo, más que de 

descalificaciones y de ataques desde el anónimo. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde: 

Sorprende Eleazar; Gloria en problemas 

El deseado proceso interno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para postular candidato a presidente municipal 

de Pachuca, se supera más rápido de lo que la misma cúpula priista pensaba; el ciudadano elegido, Eleazar García 

Sánchez, luego de la polémica interna sobre si un militante sería el abanderado o no, cayó bien a la estructura del tricolor, 

a pesar de algunas resistencias. 

Conforme se acercó a la militancia el candidato, la estructura entendió el proyecto, porque Eleazar García representa la 

posibilidad de atraer el voto que duda del PRI, y que hoy no confía ampliar la base militante para garantizar victorias 

electorales en los comicios municipales, aún contra los polémicos bloques opositores como el de los partidos Acción 
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Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). 

El candidato ciudadano generó polémica al interior del PRI, pero la operación política desde el grupo La Joya y la decisión 

de que su suplente sea la esposa del Alfredo Bejos y no la presidenta del comité municipal Mirna Hernández, enfrentada 

con algunos sectores, recompuso en días el panorama, por lo que se espera un acelerado crecimiento entre el electorado. 

Contribuye a ello que al interior del PAN se acelera la descomposición por la integración de la planilla; un caso es la 

inclusión de Roxana Montealegre, que mientras en Pachuca, por negociación del jefe del clan universitario, Gerardo Sosa 

Castelán, la incluyen como regidora, en Progreso, de donde es originaria, apoya abiertamente al candidato del Partido 

Nueva Alianza (Panal) Jorge Luis Guillen Candelaria, para obtener posiciones para su familia. 

Además no es bien vista la inclusión de Tania Meza en las posiciones panistas, ni la de Oscar Rodarte, y se acusa que 

Marlu Melgarejo, es un pago de factura de Gonzalo Trejo. 

Así, la única posición que se reconoce es la de Rodrigo Aladro, suplente  de la candidata Gloria Romero León, quien en 

términos reales no contará con el apoyo perredista aunque su dirigente Pedro Porras diga lo contrario; en suma aunque la 

elección se ve competida, el escenario mejora notablemente para el PRI. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: A partir de mañana arrancan las campañas electorales municipales... Y también la guerra 
de lodo (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: ABANDONO Quien de plano esta dejando a su suerte a la candidata Gloria Romero León, 
es Xóchitl Gálvez pues en las últimas actividades que pudo hacer con fines proselitistas, no tuvo el acompañamiento de la 

ex candidata a gobernadora por el bloque opositor Hidalgo nos une. No se le vio ni durante la presentación oficial de 
Romero León como candidata a la presidencia municipal de Pachuca, ni durante tu registro ante el Instituto Estatal 

Electoral; su justificación, dicen, fue que el primer evento estaba de viaje en la ciudad de Paris y para el segundo, se 

encontraba en España. ¿No que mucho apoyo y apego con el estado? (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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